

## LA NACION, EN ARMAS CONTRA LOS TRAIADORES Y LOS FASCISTAS

# Albacete, único reducto faccioso en el camino de Levante, ha sido conquistado por los leales

### Los sublevados de Zaragoza, asediados.--En Toledo, los facciosos, para evitar el asalto, han metido en el Alcázar a mujeres y niños.--El heroísmo de un sargento de Aviación

### El general Mola lleva sufridas en el Guadarrama más de dos mil bajas.--Pide auxilio a Zaragoza, y Zaragoza se lo pide a él.--El cerco de Córdoba va siendo cada vez más apretado.--Caracteres de la lucha en la Sierra del Guadarrama

#### LAS AGUILAS DEL PUEBLO

## Un sargento de África que traía a un teniente del Tercio con la misión de bombardear a los leales, se desembaraza de él y se ofrece al Gobierno, que lo asciende a alférez

#### La primera noticia.

De Marruecos salió un avión, que pilotaba un sargento que llevaba como observador a un teniente del Tercio que tenía la misión de bombardear una columna leal en Algeciras. El piloto logró desprenderse del observador y se ha presentado en Getafe para ponerse a las órdenes del Gobierno legítimo.

#### Hizo el «looping» y disparó contra el teniente traidor.

Conocida la noticia de que en Getafe había aterrizado un aparato procedente de África, cuyo piloto, con órdenes de bombardear las fuerzas leales al Gobierno, se había deshecho del observador y había hecho acatamiento al Gobierno legítimamente constituido, uno de nuestros redactores se desplazó al aeródromo de Getafe con el fin de entrevistarse con el citado aviador.

Camino de Getafe, el control y la vigilancia de los grupos de Milicias es completo y de formidable organización. El pueblo de Getafe, tranquilo y de vida normal.

En el aeródromo nos recibe el oficial de guardia. Según nos comunica, el sargento está en Madrid, almorzando con alguna personalidad. Así lo tiene él entendido.

#### Le preguntamos:

—¿Es cierto que el observador muerto es el teniente del Tercio Ivanoff, asesino del periodista Sirval?

—No. El observador muerto, cuyo cadáver hemos recogido del asiento del aparato, es el teniente Iván Castro.

Las noticias que adquirimos son éstas: el sargento de Aviación Urtubi recibió órdenes de elevarse con un teniente observador y bombardero que había de arrojar bombas sobre determinados sectores ocupados por fuerzas leales al Gobierno. El sargento Urtubi, una vez en vuelo, y sintiendo su fervor republicano hasta el punto de serle inadmisibles la idea de bombardear fuerzas adictas, decidió desembarazarse del observador. Para ello, hizo el «looping», momento que aprovechó, valiéndose del desconcerto del que iba en observación, para conseguir su objeto.

#### El sargento Urtubi es ascendido.

El sargento Urtubi, inmediatamente de presentarse en el ministerio, ha sido ascendido. Hoy es ya alférez del

Cuerpo glorioso de la Aviación española.

#### El aparato es un trimotor e iba destinado a Albacete.

Conocemos algunos detalles ampliatorios de la noticia radiada relativa a la llegada a Getafe de un piloto de las fuerzas aéreas de Marruecos que ha desertado de las filas facciosas pasándose al servicio del Gobierno de la República.

Se trata de un sargento, y el aparato que tripula es un trimotor. Posiblemente era este avión el reclamado con apremiante urgencia por los facciosos de Albacete para que les estimulase por lo menos la moral y poder continuar defendiéndose de la ofensiva constante de las columnas leales.

El jefe sedicioso de Albacete mantuvo una conversación telefónica con el general Franco en la que le solicitó este auxilio. Dispuesto el avión, se encargó de pilotarlo al sargento que se ha presentado a las autoridades de la República y está dispuesto a combatir contra los facciosos.

#### Vió a la escuadra con bandera republicana.

Al pasar el estrecho de Gibraltar se dio cuenta del engaño en que los rebeldes de Marruecos viven, al ver que en todos los barcos de la escuadra ondeaba la bandera republicana y en otras unidades la bandera roja. Encontrándose él forzado al lado de los sublevados, decidió deshacerse del oficial bombardero que viajaba con él en el aparato—y que, según informes que hasta el presente no hemos podido comprobar, era el tristemente célebre teniente Ivanoff—. Para ello hizo un «looping» violento y disparó contra el canalla. Manió con tal agilidad y rapidez, que el pasajero no pudo asirse al fuselaje.

#### La canalla, huyendo

#### Los facciosos en huida se encuentran cerrada la frontera

Dicen de Burdeos que ha sido cerrada la frontera española de Navarra. Se impidió el paso a veinte facciosos fugitivos.

#### PREVISIONES DE LOS DERROTADOS

### El general Mola pone a salvo sus afectos

Recibimos de nuestra Agencia informativa la importante noticia que publicamos: "La esposa del general Mola ha llegado a Biarritz."

Esta noticia dice mejor que todos nuestros comentarios en qué medida los generales insurrectos descuentan su derrota y se disponen a salvar a los suyos, situándolos en el extranjero. Mola invita la conducta de Franco, que ha guardado a su mujer en un buque que arbolaba pabellón alemán.

#### LA OFENSIVA DE LA REPÚBLICA

## Las fuerzas leales toman Albacete

### El jefe faccioso pide, a las siete de la mañana, auxilio frente al enemigo.--A la una y quince, desde Albacete, comunica con Madrid el jefe de las fuerzas leales.--La población civil aclama a la República.--La columna del Gobierno la componían fuerzas de Alicante y Cartagena.--Bombardeos de la gloriosa Aviación

#### El radio de angustia.

A las siete de esta mañana se ha captado un radio del jefe faccioso de Albacete, dirigido al mando faccista en Valladolid, diciéndole que nuestras columnas le sitiaron y que nuestra artillería estaba ya emplazada a dos kilómetros de la ciudad. Pedía el envío urgente de refuerzos, pues de lo contrario tendría que rendirse.

#### La columna leal la formaban fuerzas de Alicante y Cartagena.

Noticia importantísima, radiada a la una y quince de la tarde:

«En estos momentos, Albacete ha restablecido sus comunicaciones con Madrid, participando el jefe de las fuerzas leales que la ciudad ha sido liberada de la facción que ha venido oprimiéndola.

Esta operación ha sido llevada a efecto por las columnas que salieron

de Alicante y Cartagena. Las Milicias y fuerzas leales desfilan por las calles de Albacete entre clamorosas ovaciones del vecindario liberado.

También comunican en estos momentos de Murcia, Cartagena y Valencia que se han formado imponentes manifestaciones en las calles proclamando la victoria lograda sobre los enemigos de la paz pública y de España. ¡Viva la República!

#### El segundo jefe faccioso de Albacete se ha suicidado.

ALBACETE, 25.—El comandante segundo jefe faccioso se ha suicidado.

#### La Aviación dispara con tan maravilloso acierto, que la población civil no ha sufrido bajas.

Tanto el ministro de la Guerra como el ministro de Comunicaciones han hablado directamente y por telegrafo con la central de Telégrafos de Albacete. La conquista de la ciudad por las fuerzas leales es completa, a las que se han rendido, tras resistencia, las fuerzas facciosas, entregando toda clase de armamentos y uniformes en el Gobierno civil.

Los reductos de los rebeldes en dicha ciudad, que habían sido cercados por las fuerzas del Gobierno y las Milicias que los acompañaban, habían sido durante dos días bombardeados por nuestra gloriosa Aviación, que lo han hecho con tanto acierto y pericia, que ha producido el efecto moral suficiente para lograr la rendición de las fuerzas sin causar daños en los edificios.

La población civil no ha sufrido bajas, pues la Aviación ha limitado toda su eficacia a los puntos donde se encontraban ocultas las fuerzas facciosas, que habían sido previamente localizadas por el servicio de observación.

Toda la población civil se ha lanzado a la calle una vez que nuestras tropas leales han penetrado en ella, confraternizando con las tropas. La vida normal se restablecerá enseguida, y dentro de breves horas, Albacete, que no ha sufrido ningún daño, recobrará su aspecto habitual.

Como consecuencia de la conquista ciudadana, se restablecerán inmediatamente todas las comunicaciones entre Madrid, Albacete, Murcia, Alicante, Cartagena y Valencia, tanto fónica, como telefónica y telegráfica.

Una vez más, la victoria del Gobierno y del pueblo ha reducido a la impotencia al enemigo faccioso, que se ha rendido sin condiciones.

#### RELATO DE UNOS GUARDIAS CIVILES

## Los elementos facciosos sitiados en el Alcázar de Toledo se hacen acompañar de sus mujeres e hijos para evitar el asalto de los sitiadores, que les han conminado con la rendición

#### Los facciosos, en el Alcázar de Toledo.

El Alcázar de Toledo continúa ocupado por un núcleo reducido de facciosos. En el interior del Alcázar están las mujeres e hijos de estos insurrectos, a quienes han hecho entrar en el mismo. Ayer fueron conminados por las fuerzas leales para que se rindieran y evitar de esta forma una ofensiva que habría de causar daños

a los familiares de los rebeldes. Estos se han negado y han dicho que están dispuestos a que sus mujeres e hijos permanezcan con ellos.

#### La Guardia civil no ha hecho traición.

A primera hora de la mañana de ayer llegaron en un automóvil, ocupado por guardias de Asalto de Toledo, nueve guardias civiles, que nos hicieron el siguiente relato:

—Nosotros en ningún momento hemos hecho traición al régimen y ni nosotros ni las fuerzas de Asalto y Seguridad de Toledo. Cuando estalló el primer chispazo en aquella ciudad, momentos antes, fuimos llamados por los jefes y recibimos la orden de ocupar la estación de radio sin movernos de aquel lugar, bajo ningún pretexto, hasta recibir nuevas órdenes. Minutos después sonaban en las calles las primeras descargas. Quisimos abandonar la radio para inquirir detalles de lo que ocurría. Inútil intento, porque en la puerta fuimos conminados para penetrar nuevamente en el interior. Así pasamos dos días angustiosos, sin tener la más pequeña idea de lo que en las calles de Toledo estaba ocurriendo. La radio, sin duda por haber sido inutilizada por los rebeldes, dejó de funcionar, así como la luz eléctrica. Esta situación se hacía imposible, pues la tensión nerviosa en que todos nos encontramos era terrible. Uno de nuestros compañeros se dirigió a nosotros, y en tono decidido nos dijo:

—Pase lo que pase, es necesario salir de aquí.

Todos de acuerdo, y aprovechando las horas de la madrugada, nos deslizamos cautelosamente hasta la puerta. Miramos al exterior, y no vimos a nadie. Aprovechamos estos momentos y salimos a la calle. Algunas personas que se cruzaron con nosotros

#### Al servicio del pueblo

#### Un general que se pone a las órdenes del Gobierno

El general don Pedro de la Cerdá se ha dirigido al Gobierno poniéndose a su disposición, por sí juzga útil sus servicios.

nos pusieron al tanto de lo que estaba ocurriendo, y entonces, después de una terrible peregrinación hasta llegar a las afueras de Toledo, ya en éstas, nos presentamos y nos pusimos a las órdenes de un teniente de las fuerzas de Asalto. Este dispuso que con el primer automóvil que viniera hacia Madrid nos trasladáramos.

La lucha ha sido durísima; pero los sublevados se encuentran refugiados en el Alcázar con sus mujeres e hijos. La situación de éstos es cada vez más crítica, pues en el día de hoy, seguramente, ya les han de faltar las provisiones. Estos tienen el decidido propósito, a pesar de las reiteradas conminaciones hechas por los leales, para que antes de continuar la lucha se pongan a salvo los inocentes que se encuentran en el interior del Alcázar, de retener hasta el último momento, tanto a las mujeres como a los niños.

#### Un guardia civil escapado del Alcázar.

También tuvimos ocasión de hablar con otro guardia civil escapado del Alcázar. Este muchacho, así como toda la dotación de Guardia civil de Toledo, momentos antes de sonar los primeros tiros en la ciudad se encontraban en sus respectivos puestos. Fueron llamados por un alto jefe, que les dijo que se prepararan todos, pues iban a la Academia para proceder a la detención de todos los cadetes, que eran faccistas e intentaban levantarse contra el régimen constituido. Ellos, como siempre, ignorantes de lo que iba a ocurrir, obedecieron las órdenes del superior. Ya en la calle, y formados, se dio orden de marcha hacia la Academia. También iban con ellos todas las fuerzas de Asalto y guardias de Seguridad que prestan su servicio en la Ciudad Imperial. Al frente de las fuerzas iban los jefes.

Al llegar a las puertas de la Academia fueron abiertas y se dio orden de que penetraran todos para proceder a ocupar el histórico edificio. Se dieron órdenes de que se practicaran un registro por todo el edificio, y después salieron nuevamente y se dirigieron al Alcázar. Fueron hasta los sótanos, donde dijeron los oficiales que esperaban allí hasta recibir nuevas órdenes. Al salir, las puertas que dan acceso a los sótanos fueron cerradas con llave. La fuerza pasó en los sótanos interminables horas sin recibir nuevamente la visita de los oficiales.

(Continúa en la segunda plana.)



Soldados del regimiento de Bailén hechos prisioneros

(Foto Torres.)



Un camión y varias ametralladoras cogidas al enemigo

(Foto Torres.)









